

¡ADIÓS JUVENTUD!

Con las nuevas orientaciones ganará mucho a ciencia y será más amplio el reinado de la prudencia, no lo dudamos, pero la juventud desaparece de una manera tan rápida que estamos viendo que no se va a encontrar cuando tratemos de echar mano de ella.

Un poco pasados de edad para estar al tanto de las disciplinas que los modernos tiempos aconsejan se cursen en Centros de enseñanza, tanto oficiales como particulares, y sin haber llegado a comprender sobre el papel el alcance de las reformas del Bachillerato, hemos encontrado en la calle a un hijo de un amigo, chico despierto, y con desparpajo contestó a nuestras preguntas, afirmando que sus estudios marchaban cada día mejor.

Deseosos de aclarar nuestras dudas, interrogamos al rapaz sobre qué materias integraban sus estudios actuales, y sonaron tan a cosa rara a nuestros oídos, que pronto nos arrepentimos pues lejos de aclararnos enturbiaron nuestras ideas acerca de lo que podrían ser.

No es que pensáramos que estaban mal, ni que la dificultad de su estudio desarmonizara con la edad de los estudiantes, pero creímos que su complejidad aientaba contra la alegría e impetuosa que caracteriza en nuestra época de estudiantes, ya un poco lejana a la indisciplina de grey estudiantil.

¿Cómo suponernos jugando al «ma ro» y deglutiendo dátiles y chufas a un jovenzuelo que estudia francés y literatura?

El conocimiento de la producción literaria de nuestro Siglo de Oro y la traducción de las aventuras del joven «Telémaco», es a todas luces incompatible con el trato o contrato de «inquito de ma

duros» o altramuces con el «Gilo» ni el «Candil», nuestros famosos proveedores de brocerías.

Los jóvenes estudiantes, y más si son estudiosos, tienen que abandonar los juveniles entretenimientos de entre clases, para dedicarse a la meditación. No pueden hacer otra cosa si quieren aprovechar, y con su seriedad ne cesaria, perderán en las puertas de los centros de estudio la algarabía, hija de la desprecupación de los pocos años, que era su mayor encanto.

Muy pronto nuestra juventud no existirá, habrá una parte de población de pocos años, que con los libros bajo el brazo y su cédula personal en el bolsillo, darán una sensación de seriedad y suficiencia, muy distante de lo que se representa. Subsistirá la edad, pero la juventud habrá desaparecido.

Ya en otras ocasiones sostuvimos que los impulsos de la juventud merecían todos nuestros respetos, con tal que no fuesen abusivos. La metodización de esos impulsos, siquiera esté justificada buscando el máximo de utilidad o de ciencia, será cosa muy buena pero nos parece impropia.

Una colectividad formada por jóvenes, sujetos a una dura disciplina reglamentaria será de los mejores resultados pero no dejará de tener todas las apariencias de un colegio, en el que se cumplen todos los preceptos del estatuto, mientras se pisa el medito de burlarlos. La disciplina impera, pero la juventud se pierde.

¿Y no es lástima que transcurran los mejores años de la vida en preparaciones para ser hombres cuando al terminarlos lo hemos de ser irremisiblemente?

se ha recibido el siguiente telegrama:

«Barcelona: Se ha realizado operación preparatoria a Excmo. señor Capitán General de departamento, con feliz resultado.»

BODA

En la iglesia de la Patrona de Cartagena, quedarán unidos mañana sábado con los lazos del matrimonio, la bella señorita Pilar de la Cuesta, con el joven e ilustrado contador de navío don José Sicilia.

Por adelantado enviamos nuestra enhorabuena.

CORRESPONSAL

5 11 26

¿VAYA UNA SUERTE? Mary Isaura pasa de artista a millonaria

Barcelona, 6.—Se asegura que la tiple Mary Isaura ha recibido un cablegrama de Buenos Aires participándole la muerte de un tío suyo que le ha legado la respetable suma de cinco millones de pesetas.

Con tal motivo se cree que Isaura abandonará la escena por un año.

Capítulo de Sucesos

MUERTO POR UN CARRO

En la carretera de Fuente-Alamo (Albacete) ocurrió una lamentable desgracia.

El carro del ordinario que hace el servicio a Yecla, llegó sin conductor a la posada. Los dueños inspeccionaron el carro, y hallaron grandes manchas de sangre en una de las ruedas.

Avisaron a la guardia Civil que salió inmediatamente en busca del herido.

De madrugada encontraron el cadáver del carretero. Este presentaba una enorme herida en el pecho.

Se cree que el carro pasó por encima del ordinario, conocido por «Paquillo.»

FOOT - BALL

En la tarde de mañana jugará el Real Murcia en la veintidava Ciudad de Lorca el correspondiente encuentro de campeonato, contra el titular Lorca F. C.

Ambos onces se presentarán completos, existiendo en Lorca gran expectación por contemplar nuevamente el admirable juego del equipo realista.

En el campo de la Condomina, después de haberse puesto de acuerdo los clubs, contendrán, también en encuentro de campeonato, el Cartagena F. C. y el Club Deportivo Murciano, bajo la dirección del colegiado cartagenero, Wandosell.

Kuz.

Noticiero local

Por la virtuosa señora doña Concepción Fernández y por su hijo don Rafael Conejero ha sido pedida la mano de la encantadora señorita Concepción Gallar, para el joven abogado don José Conejero Fernández.

Entre los novios se han cruzado valiosos regalos.

La boda se ha concertado para fines del mes de Diciembre.

Reciban los futuros esposos nuestra enhorabuena, la que hacemos extensiva a sus familias.

Por exceso de velocidad ha sido denunciado Manuel Egea Martínez, que conducía el auto número 2771.

Por dejar abandonados los autos números 5095 y 1592 han sido denunciados don Francisco Martínez y don Ginés López.

FIGURAS Y FIGURILLAS

El maestro Luna no cree en el renacimiento de la zarzuela

El maestro Luna me guía por los tortuosos pasillos de la Zarzuela. Entramos en un camerino. Y el maestro habla:

— Cuando estaba en Zaragoza, antes de venir a Madrid estrené varias cosas. Luego aquí seguí... hasta estrenar «Molinos de Viento». Esta obra me abrió las puertas de todos los teatros.

— Pero en realidad añado con un poco de pesadumbre— yo no he tenido bohemia. Todavía alcancé las agonías de aquella época en que no era cosa fácil estrenar algo... Porque hoy ya estrena todo el que quiere...

— ¿Cuántas obras lleva usted hechas?

— Entre zarzuelas, sainetes y revistas, ciento ocho. He trabajado bastante...

— ¿Y cuál prefiere?

— La que haré. Una vez terminadas mis obras, nunca me satisfacen...

— ¿Qué obras prepara?

Tengo dos cosas terminadas: un sainete, letra de Antonio Paso (padre) y González del Toro. «Las mujeres son así», que lo están ensayando en Apolo y La Pastorela, zarzuela con Enrique Calonge y Fernando Luque que se estrenará en Novedades. En preparación tengo una obra con Muñoz Seca.

— ¿Qué opina usted sobre el renacimiento de la zarzuela?

— A mí me parece que hasta ahora no hay más que propósitos; buenos propósitos...

— Hace unos días insistió el maestro Serrano hablando de esto mismo decía que a él le parecía que la zarzuela estaba atravesando una crisis. Y echaba la culpa de esta crisis a los libretistas...

— Mas que a los libretistas, responde Luna, con viveza— yo culpo a los empresarios; a los terribles empresarios...

— ¿Usted cree que la música española es superior a la de los demás países?

— Sí, sí; muy superior. Mire usted; en cada país hay un grupo de buenos músicos; pero no hay la cantidad de

compositores inteligentes y capacitados que tenemos aquí

— ¿Qué músicos español le gustó más?

— Sin titubeos, sin vacilaciones, el autor de «Benamor» contesta:

— Falla. Falla es el músico universal. Hay músicos regionales, músicos nacionales, músicos que se asoman un poco a las fronteras...

Falla es otra cosa. En el grupo de músicos universales músicos universales los demás compositores no son nada; Falla es una persona, un músico...

— ¿Qué zarzuela prefiere usted de las estrenadas en los últimos años?

A esta pregunta el maestro no contesta. Entornando los ojos, busca mentalmente, algo regular. Al fin dice, con un poco de desconsuelo:

— ¡Son todas tan flojas, tan flojas!

— ¿Quiere usted hablarme algo de su última zarzuela, «Las musas del Triánón»?

— ¿Qué le voy a decir? Se eligió ese libreto porque nos pareció que era el que reunía más condiciones. Luego el público estimó la cosa poco interesante, por lo que respecta al libreto...

— ¿Qué libretista prefiere?

— Benavente. Benavente sabe decir siempre lo que quiere. Esto es una de cosas más interesantes...

— ¿Qué plan sigue usted para trabajar?

— Ninguno; quizá por tener excesiva salud no soy nada ordenado. Trabajo cuando me parece, sin método, sin plan; pero mucho. A veces diez, doce y catorce horas diarias.

JAVIER SÁNCHEZ-OCANA.

TIRO NACIONAL

El próximo domingo 7 del actual se celebrarán de 9 a 12 de la mañana, las tiradas semanales en la forma de costumbre.

Murcia 7 Noviembre 1926 -- El Secretario.

SUBASTA VOLUNTARIA

El día 15 del mes de Noviembre próximo, a las 11 de la mañana en la Notaría de don Rafael de Lara (Santa Gertrudis, 4), tendrá lugar la subasta de los bienes de la Sociedad Agrícola Murciana.

La relación detallada de los bienes que se venden y los títulos de propiedad de las fincas, estarán de manifiesto en la expresada Notaría desde el lunes 25 de los corrientes hasta el día de la subasta a las horas de oficina.

Entre los bienes que serán subastados, se encuentran los siguientes:

- 1.º La Fábrica de filatura de San Isidro con su maquinaria
- 2.º El edificio y accesorios del ahogadero situado en las proximidades del Puente Nuevo.
- 3.º Edificio y enseres de la Coopeativa Agrícola Murciana.
- 4.º Edificio y enseres de la Posada de la Agraria.
- 5.º Edificio y maquinaria de la fábrica de conservas de la Era Alta.
- 6.º Un huerto de naranjos de una cabida aproximada de dos tahallas.

Murcia 27 de Octubre de 1926.

La Comisión Liquidadora

La Comisión liquidadora admite también proposiciones para el traspaso del negocio de la Cooperativa Agraria situada en la Puerta de Orihuela.

OPINIONES ACERCA DE LA ASAMBLEA NACIONAL

El Jefe del Gobierno manifiesta que la existencia de la Asamblea no hará daño al país

A B C, quiere que se constituyan las Cortes.—Alcalá Zamora y Lerroux, son contrarios a la Asamblea

La opinión de Estella

Madrid, 5.—El periódico madrileño A B C, ha solicitado unas cuartillas, del Jefe del Gobierno, acerca de la Asamblea Nacional.

El general Primo de Rivera ha contestado con una carta manifestando que el Gobierno quiere contar, además de los Cuerpos consultivos, con uno general y permanente; de vida limitada, siendo su deseo que los que constituyan sean designados o elegidos sin superchería.

En otro de los párrafos hace resaltar la labor del Directorio agregando, que la opinión reclamaba una buena gobernanación, la extirpación del caciquismo y el hampa.

Nunca se ha pensado que la Asamblea comparta la soberanía con el rey ni con el Gobierno. Este seguirá ejerciendo la dictadura lo mas benévola posible.

Hay bastantes españoles que creen que lo que se intenta es prematuro; pero no se puede negar que la Asamblea que se proyecta es mucho mas de lo que ahora se sabe.

La Asamblea no causará daño alguno al país, y si por casualidad el Gobierno cometiera errores, ella tendrá los medios para evitarlos.

No pasa a creer que haya quien renuncie a ocupar el puesto que le sea designado en la Asamblea, pues sería un antipatriota quien esto hiciera, toda vez que se trata de evitar a toda costa los abusos que se han cometido en el otro régimen.

Lo que opina Alcalá Zamora

En la encuesta abierta por el diario «A B C», sobre la Asamblea Nacional, emiten su opinión el exministro Alcalá Zamora y el Jefe Republicano don Alejandro Lerroux.

Alcalá Zamora, es contrario a que se constituya la Asamblea, por creer que la Monarquía no revestiría caracteres visibles de constitucional.

Manifestaciones de Lerroux

El Jefe del partido republicano don Alejandro Lerroux, se opone a la constitución de la Asamblea Nacional.

Manifiesta que después de una reunión con los republicanos, acordaron no aceptar ningún puesto en dicha Asamblea.

Opinión de «A B C»

El periódico «A B C», pide que se convoquen unas Cortes constituyentes legales, cuyos miembros sean elegidos por sufragio universal; que se constituyan los dos Cuerpos Colegisladores, el Congreso y Senado, y que la división electoral se haga por circunscripciones en vez de por distritos.

El número de votantes, cree que debe ser el mismo.

Unas Cortes circunstancia es pueden modificar el régimen político.

Nunca podremos estar conformes con lo que pretenden atribuir al poder ejecutivo, la irresponsabilidad de sus actos. Termina diciendo que el Congreso debe tener la facultad de fiscalizar y el Senado la de juzgar al Gobierno.

LA AGRICOLA MURCIANA S. A.

Se cita a Junta General Extraordinaria de Accionistas el día siete de Noviembre próximo a las diez de la mañana, en su local Social, para dar cuenta del estado en que se encuentra la liquidación de esta Sociedad.

Murcia 28 de Octubre de 1926.

EL CONSEJO.

DIARIO DE CARTAGENA

DE FOOT-BALL

En el campo de la Condomina en Murcia, jugarán el domingo, partido de campeonato, el Deportivo Murciano y el Cartagena F. C.

Se dice que el equipo local desplazará a Amadeo, Piri, Paz, Costa, Jauregui, Paco el Negro, Quiros, Pelahi, Morales, Bayo, Fandos.

El día 12 jugará en esta el equipo de Lorca.

ECOS LOCALES

En la iglesia de la Caridad se han dicho hoy misas en sufragio del alma del que en vida fué querido amigo nuestro don Antonio Suitos Valero.

El templo se vió completamente lleno de fieles, prueba de las simpatías que en vida contaba e finado.

A su familia toda reiteramos nuestro pésame más sentido.

LA SALUD DEL CAPITAN GENERAL

En esta Capitanía General

